DOI: 10.18572/1812-3783-2022-4-58-60

## К ВОПРОСУ О ВОЗМОЖНОСТЯХ УГОЛОВНО-ПРАВОВОГО ВОЗДЕЙСТВИЯ НА ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ ПРЕСТУПЛЕНИЙ

Дугенец Александр Сергеевич, главный научный сотрудник НИЦ-1 Научно-исследовательского института Федеральной службы исполнения наказаний России, заслуженный юрист Российской Федерации, доктор юридических наук, профессор dugenets@rambler.ru

Тищенко Юрий Юрьевич, старший научный сотрудник НИЦ-3 Научно-исследовательского института Федеральной службы исполнения наказаний России, кандидат юридических наук yutish@list.ru

В статье идет речь о том, что объектом общей превенции является сознание лиц, не привлеченных к уголовной ответственности, а объектом специальной превенции выступает сознание лиц, совершивших преступление. Изложенные авторами соображения позволяют сделать вывод, что деятельность по реализации общей превентивной функции уголовного законодательства, уголовной ответственности и наказания относится к системе уголовно-правовой профилактики противоправных деяний. Учитывая изложенное, практическая деятельность, которая реализует угрозу привлечения к уголовной ответственности и отбывания наказания, входит в подсистему общей превенции как часть уголовно-правовой профилактики.

**Ключевые слова:** преступление, профилактика, противоправные деяния, уголовно-правовая профилактика, наказание, борьба с преступностью.

## ON THE OPPORTUNITIES FOR THE CRIMINAL LAW INFLUENCE ON CRIME PREVENTION

Aleksandr S. Dugenets Chief Research Scientist of Research Center No. 1 of the Research Institute of the Federal Penitentiary Service of Russia Honored Lawyer of the Russian Federation, LL.D., Professor

Yury Yu. Tischenko Senior Research Scientist of Research Center No. 3 of the Research Institute of the Federal Penitentiary Service of Russia PhD (Law)

The article says that the object of general prevention is the consciousness of persons not criminally liable, and the object of special prevention is the consciousness of persons who have committed a crime. The considerations presented by the authors allow us to conclude that the activities for the implementation of the general preventive function of criminal legislation, criminal responsibility and punishment relate to the system of criminal law prevention of illegal acts. Taking into account the above, practical activities that implement the threat of criminal prosecution and serving a sentence are included in the subsystem of general prevention as part of criminal law prevention.

Keywords: crime, prevention, illegal acts, criminal law prevention, punishment, fight against crime.